

PRESSEMITTEILUNG

Alena Buyx wird neue Kuratorin der Bertelsmann Stiftung

Gütersloh, 28.08.2024. Alena Buyx, Professorin für Ethik in der Medizin und Gesundheitstechnologien an der Technischen Universität München, ist zum 1. September in das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung berufen worden. Buyx war von 2020 bis 2024 Vorsitzende des Deutschen Ethikrates. Mit der Berufung der promovierten Medizinerin und Ethik-Expertin in das Kuratorium betont die Bertelsmann Stiftung, dass sie die gemeinwohlorientierte Weiterentwicklung des Gesundheitswesens als einen integralen Bestandteil der Gesellschaft und deren Zusammenhalt sieht.

Alena Buyx erklärt zu ihrer Berufung: „Die Bertelsmann Stiftung steht für eine ganzheitliche Betrachtung des Themas Gesundheit, das sowohl individuell als auch gesellschaftlich ein hohes Gut darstellt. Ich freue mich, hier mit meiner Expertise in medizin-ethischen Fragen Impulse setzen zu dürfen, wie das deutsche Gesundheitssystem sowohl innovativ als auch gemeinwohlorientiert weiterentwickelt werden kann. Denn diese Frage entscheidet auch über unsere gesellschaftliche Resilienz, heute und in der Zukunft.“

Professor Dr. Ing. Werner J. Bauer, Vorsitzender des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung, begrüßt die neue Kuratorin und wies auf ihre umfassende Expertise hin: „Alena Buyx ist nicht nur Medizinerin, sie verfügt auch über Abschlüsse in Philosophie und Soziologie. Sie vermag es daher, unsere Gesellschaft gleich aus mehreren wichtigen Perspektiven zu analysieren und Lösungsvorschläge für die drängenden Fragen unserer Zeit zu erarbeiten. Frau Buyx wird eine wertvolle Bereicherung unseres Kuratoriums und unserer Stiftungsarbeit sein.“

Liz Mohn, Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums, betont die gesellschaftliche Weitsicht und den klaren ethischen Kompass des neuen Kuratoriumsmitglieds: „Ich habe Frau Buyx in unserem *Forum Bellevue zur Zukunft der Demokratie* mit Bundespräsident Frank-Walter Steinmeier als kluge und an klaren Werten orientierte Wissenschaftlerin erlebt. Mit ihrer breiten wissenschaftlichen Expertise und ihrem exzellenten Netzwerk ist sie eine wertvolle Bereicherung für das Kuratorium und die Arbeit der Bertelsmann Stiftung.“

Zur Person Alena Buyx

Prof. Dr. Alena Buyx ist Medizinerin mit Abschlüssen in Philosophie und Soziologie. Sie ist Professorin für Ethik in der Medizin und Gesundheitstechnologien und Direktorin des Instituts für Geschichte und Ethik der Medizin an der Technischen Universität München. Ihre Forschung umfasst den gesamten Bereich der biomedizinischen und öffentlichen Gesundheitsethik und Fragen der Solidarität und Gerechtigkeit. Neben ihrer Forschung und Lehre befasst sich Buyx mit den politischen und rechtlichen Aspekten der biomedizinischen Ethik und ist Mitglied mehrerer hochrangiger nationaler und internationalen Ethikgremien, die sich mit der Thematik und deren politischer Umsetzung auseinandersetzen. 2016 wurde sie in den Deutschen Ethikrat berufen und war von 2020 bis 2024 dessen Vorsitzende. Seit April 2024 ist sie Mitglied des Expertenrats „Gesundheit und Resilienz“ der Deutschen Bundesregierung.

Das Kuratorium der Bertelsmann Stiftung ist ein Beratungs- und Kontrollorgan, bestehend aus Persönlichkeiten, die durch ihre Tätigkeit besonderes Interesse und praktischen Bezug zu den Aufgaben der Stiftung nachgewiesen haben. Es arbeitet eng und konstruktiv mit dem Vorstand zusammen, um die Entwicklung der Stiftung zu begleiten und die Geschäftsführung zu überwachen.

Die Mitglieder des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung:

Prof. Dr.-Ing. Werner J. Bauer (Vorsitzender)

Stellvertretender Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, ehemaliger Generaldirektor der Nestlé AG für den Unternehmensbereich Technik, Produktion, Forschung und Entwicklung, Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

Liz Mohn

Stifterin und Ehrenmitglied des Kuratoriums der Bertelsmann Stiftung, Mitglied des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Gesellschafterin der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH

Wolf Bauer

Film-Produzent, ehemaliger Geschäftsführer und CEO der UFA GmbH

Anna Maria Braun (ab September 2024)

Vorstandsvorsitzende der B. Braun SE

Prof. Dr. Alena Buyx (ab September 2024)

Direktorin des Instituts für Geschichte und Ethik der Medizin an der Technischen Universität München

Saori Dubourg

Vorstandsvorsitzende der Greiner AG

Arancha González Laya

Dekanin der Paris School of International Affairs an der Universität Sciences Po, Paris, ehemalige spanische Außenministerin

Christoph Mohn

Vorsitzender des Aufsichtsrates der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Familiensprecher und Vorsitzender des Lenkungsausschusses der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH, Vorstandsvorsitzender der Reinhard Mohn Stiftung, Geschäftsführer der Christoph Mohn Internet Holding GmbH

Carolina Müller-Möhl

Präsidentin der Müller-Möhl Group sowie der Müller-Möhl Foundation

Prof. Dr. Andreas Pinkwart

Professor für Innovations- und Technologiemanagement an der Technischen Universität Dresden, früherer stv. Ministerpräsident des Landes Nordrhein-Westfalen

Matthias Schulz

Intendant der Staatsoper Unter den Linden in Berlin, designerter Intendant des Opernhauses Zürich

Bodo Uebber

Selbstständiger Unternehmensberater und früheres Vorstandsmitglied der Daimler AG, Aufsichtsratsmitglied der Bertelsmann SE & Co. KGaA, Gesellschafter der Bertelsmann Verwaltungsgesellschaft mbH, Aufsichtsratsvorsitzender Flix SE

Download Link

Foto und Copyright: Lara Freiburger/TUM.

Ansprechpartner: Jochen Arntz, Vice President Media Relations

Telefon: 0 52 41 81 81 129

E-Mail: pressestelle@bertelsmann-stiftung.de

Über die Bertelsmann Stiftung: Menschen bewegen. Zukunft gestalten.

Die Bertelsmann Stiftung setzt sich dafür ein, dass alle an der Gesellschaft teilhaben können – politisch, wirtschaftlich und kulturell. Unsere Programme: Bildung und Next Generation, Demokratie und Zusammenhalt, Digitalisierung und Gemeinwohl, Europas Zukunft, Gesundheit, Nachhaltige Soziale Marktwirtschaft. Dabei stellen wir die Menschen in den Mittelpunkt. Denn die Menschen sind es, die die Welt bewegen, verändern und besser machen können. Dafür erschließen wir Wissen, vermitteln Kompetenzen und erarbeiten Lösungen. Die gemeinnützige Bertelsmann Stiftung wurde 1977 von Reinhard Mohn gegründet.

Weitere Informationen: www.bertelsmann-stiftung.de

